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ATA DA AUDIÊNCIA REALIZADA DIA 18 DE OUTUBRO DE 2023, NAS DEPENDÊNCIAS 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE JABOTICABAL, PARA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI Nº 
84/2023, QUE AUTORIZA O MUNICÍPIO DE JABOTICABAL A FIRMAR PARCERIAS 
PÚBLICO PRIVADAS CONFORME INTELIGÊNCIA DO ART.4º, II, DA LEI 4.955/2018, E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS. 
 
Às dezenove horas e trinta minutos do dia 18 de outubro de 2023, em sua sede localizada na 
Rua Barão do Rio Branco nº 765 - Centro, a Comissão de Meio Ambiente e Proteção Animal 
da Câmara Municipal composta pela vereadora Val Barbieri, Daniel Rodrigues e gregório 
Casagrande, a pedido da vereadora Profa. Paula realizou Audiência Pública, para discussão do 
Projeto de Lei nº 84/2023, que autoriza o município de Jaboticabal a firmar parcerias público 
privadas conforme inteligência do art.4º, ll, da Lei 4.955/2018, e dá outras providências. A 
Audiência contou com a presença das vereadoras Profa. Paula, Dra. Andréa e dos 
vereadores Dr. Edu Fenerich, Prof. Jonas, Gregório Casagrande, Paulo Henrique 
Advogado, Renata Assirati, Dr. Mauro Cenço, Daniel Rodrigues Ronaldinho. Estiveram 
presentes ainda:  Prof. Emerson Rodrigo Camargo, Prefeito Municipal; Alberto Claudio 
Almeida Filho, Presidente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Jaboticabal – SAAEJ; 
Renato Marques Quinteiro, Secretário de Negócios Jurídico; Lucas Souza Ramos Neto, 
Secretário de Indústria, Comércio e Turismo; Luis Ricardo Morelli Pontes Gestal, 
Superintendente do SEPREM. A vereadora Profa. Paula, que presidiu os trabalhos da 
Audiência Pública, agradeceu a presença de todos e agradeceu ainda a Presidente da 
Comissão de Meio Ambiente e Proteção Animal, vereadora Val Barbieri e os demais membros 
vereadores Daniel Rodrigues e Gregório Casagrande pela acolhida de sua sugestão em 
realizar a Audiência Pública para discussão do referido Projeto de Lei. Agradeceu ainda as 
seguintes presenças: Paulo Henrique Berlingieri, Sócio-Administrador da Empresa REÚSA 
Conservação Ambiental LTDA; Professora Ana Cláudia Gianoni Borges, Departamento de 
Economia da Unesp, Campus Jaboticabal e Professor Fábio Camilotti, Coordenador de 
Curso da FATEC JABOTICABAL, Faculdade de Tecnologia Nilo De Stéfani. A relação dos 
demais presentes encontra-se na lista de presença que é parte integrante desta Ata. Dando 
prosseguimento, esclareceu que os convidados terão até 30 minutos para suas considerações 
e que os cidadãos que estiverem acompanhando a Audiência pela internet poderão realizar 
seus questionamentos e considerações pelo chat da transmissão, já os presentes poderão, ao 
final de cada explanação, fazer uso da palavra para questionamento. Em seu discurso, a 
vereadora Profa. Paula disse que gostaria de enfatizar a importância deste espaço e, quando 
percebe que o diálogo não está fluindo bem, se pergunta por que não realizar uma audiência 
pública. Tornar público e  discutir. Disse ainda que o aterro sanitário foi criado no início de 2000 
e que está chegando ao seu limite em 2023/2024, podendo ainda ser utilizado por pelo menos 
mais dois anos e  tem consciência que em pouco tempo, será preciso tomar a decisão correta 
para que Jaboticabal tenha um aterro e não precise gastar com a logística de enviar o lixo para 
fora, aumentando o custo do serviço e gerando um gasto público ainda maior. Disse ainda ser 
impensável Jaboticabal não ter o seu próprio aterro sanitário e ter que enviar o lixo para uma 
cidade próxima. Disse também que a audiência pública tem por finalidade ampliar a discussão 
e explorar outras possibilidades. Finalizando questionou onde será o novo aterro, de quem a 
Prefeitura pretende adquirir a área, se é possível prolongar a vida útil do aterro através de nova 
parceria a UNESP e por fim se a Prefeitura realizou tratativas com a direção e reitoria da 
Universidade e se os possíveis documentos estão acessíveis à população. Prosseguindo 
passou a palavras aos vereadores que proferiram o seguinte: O vereador Gregório 
Casagrande falou sobre a importância da realização da Audiência  e sobre o impacto 
econômico caso Jaboticabal tenha que optar por enviar o lixo produzido na cidade para aterros 
de outros municípios. O vereador Daniel Rodrigues agradeceu a presença de todos e 
parabenizou a vereadora Profa. Paula pela iniciativa de realizar a Audiência. O vereador Dr. 
Mauro Cenço também parabenizou a vereadora Profa. Paula pela iniciativa para que a Casa 
possa, após exauridas as discussões, votar a matéria com a consciência plena e tranquila. O 
vereador Ronaldinho comentou da importância da audiência para tomada de decisão e do 
impacto na decisão da Câmara Municipal na vida das pessoas. A vereadora Dra. Andréa 
Delegada cumprimentou a todos e agradeceu a presença dos técnicos convidados e 
esclareceu sobre a falta de informações no Projeto de Lei e a discussão vai colaborar na 
discussão a Parceria. O vereador Prof. Jonas falou sobre a importância da Audiência Pública 
no sentido de melhorar o texto do Projeto de Lei. A vereadora Renata Assirati também 
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parabenizou a vereadora Profa. Paula e as demais autoridades e disse a reunião realizada na 
ACIAJA foi esclarecedora e que é inadmissível que o assunto não seja discutido com muita 
responsabilidade. O Presidente da Casa Legislativa Dr. Edu Fenerich saudou a todos e 
desejou que a audiência seja o mais produtiva possível. O vereador Paulo Henrique 
Advogado parabenizou a vereadora Profa. Paula pela iniciativa da realização da audiência 
pública e que a reunião possa ser produtiva para levantar todos os pontos e possibilidades 
para o aterro sanitário. Prosseguindo a vereadora Profa. Paula passou a palavra para o senhor 
Alberto Claudio Almeida Filho, Presidente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de 
Jaboticabal – SAAEJ. Alberto disse que o assunto é de suma importância e que se trata de um 
assunto técnico e não um assunto político que vai impactar a cidade toda e que todas as 
discussões que busque a melhoria da matéria são bem-vinda. Disse que já esteve em reunião 
na UNESP junto com o Prefeito Municipal e que não é tão simples estender a área do atual 
aterro devido os custos operacionais e que foi feito tudo para tentar uma ampliação e 
economicamente não é viável para o município. Ato contínuo fez uso da palavra o senhor 
Paulo Henrique Berlingieri, Sócio-Administrador da Empresa REÚSA Conservação Ambiental 
LTDA, fez um breve relato sobre a história da Reusa no Município de Jaboticabal e explicou 
como se deu o processo para que a empresa realizasse o estudo técnico para modelar para 
propor iniciativas e em seguida explicou o processo que deu origem aos estudos, a importância 
de se ter um aterro sanitário no município, a geração de emprego e a reversão dos bens 
reversíveis ao término do contrato. Dando continuidade a vereadora Profa. Paula passou a 
palavra à Professora Ana Cláudia Gianoni Borges, Departamento de Economia da Unesp, 
Campus Jaboticabal. Inicialmente Ana Cláudia agradeceu o convite e disse que quando se 
pensa em aterro sanitário é importante analisar o passivo ambiental. Disse ser necessário 
pensar no passivo ambiental para resolver o atual aterro que é muito custoso, e que o novo 
aterro também terá um custo para ser fechado e isso não é contemplado no estudo. Ainda em 
relação ao estudo, ela mencionou que sentiu falta de acesso aos anexos uma vez que na leitura 
do projeto é mencionada a minuta e, no entanto, elas não estão disponíveis no estudo para ser 
analisado o que realmente vai ser contemplado na modelagem. Afirmou ainda que entre os 
trabalhos propostos está a coleta seletiva e que trabalha com catadores desde 2005 não só em 
Jaboticabal mais também em outras cidades como Araraquara e Sertãozinho e que já realizou 
estudos financiados por FAPESP e CNPQ relacionados a catadores e não há no estudo nada 
relacionado aos catadores sejam eles individuais ou organizados formalmente em associações 
ou cooperativa. Falou também sobre a  mecanização da separação dos resíduos e que a 
empresa vencedora terá uma renda acessória que virá da venda do material a partir do décimo 
ano e que uma associação que exista no município de Jaboticabal dificilmente conseguirá 
competir com empresa com esse volume de investimento e essa renda de aproximadamente 
trinta e dois milhões, mas que falta para essa população. Esse é um cuidado que não aparece 
no estudo e se faz necessário. Disse também que e isso está mencionado na política nacional 
de resíduos sólidos e que o município tem que priorizar esses grupos de trabalhadores. Ela 
comentou de sua preocupação da falta de estudos financeiro por parte do Poder Executivo e do 
SAAEJ sobre a capacidade de pagamento por 30 anos dessa parceria Público Privada e 
comentou ainda da necessidade de revisão na minuta do contrato e da necessidade de 
esclarecer sobre a possibilidade do futuro aterro receber resíduos de outras cidades, o que 
segundo ela diminuiria a vida útil do aterro sanitário e da necessidade de publicidade de mais 
dados que não constam no estudo disponibilizado e auxiliaria no entendimento do projeto. 
Finalizando disse que segundo a Legislação em vigor o município pode  destinar até cinco 
porcento da receita liquida para a realização de Parceria Público Privada e base nos dados até 
o décimo ano de contrato Jaboticabal não poderá realizar outros tipos de Parcerias Público 
Provado para outras áreas que o gestor julgue necessário. Dando prosseguimento falou o 
Professor Fábio Camilotti, Coordenador de Curso da FATEC JABOTICABAL, Faculdade de 
Tecnologia Nilo De Stéfani que em síntese questionou sobre a Educação Ambiental no Projeto 
durante os 35 anos. Dando prosseguimento foi dada a palavra ao senhor Lucas Souza Ramos 
Neto, Secretário de Indústria, Comércio e Turismo que afirmou que vem debatendo o assunto 
a muito tempo e que não se trata de um projeto político e que se não fizermos nada vamos 
perder o aterro e da importância do debate em torno da proposta do novo aterro sanitário e dos 
impactos negativo caso o município não consiga instalar o novo aterro municipal. Logo em 
seguida a vereadora Profa. Paula comunicou aos presentes e internautas poderão realizar 
seus questionamentos. Ato contínuo o representante da REUSA esclareceu os 
questionamentos da Professora Ana Cláudia Gianoni Borges, Departamento de Economia 
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da Unesp, Campus Jaboticabal e a motivação da terceirização do aterro sanitário. Questionado 
sobre a receita para o custeio do projeto o Presidente do SAAEJ afirmou que esse custo será 
coberto com a Taxa do Lixo mais os valores indivisíveis que a Prefeitura já contratou e deu 
como exemplo os serviços prestados pela EMURJA e disse ainda que não haverá novo tipo de 
taxa e que todo estudo foi realizado em cima do que já é arrecadado. Dando prosseguimento o 
Presidente da Casa vereador Dr. Edu Fenerich, questionou o representante da REUSA sobre 
a expectativa temporal entre a licitação e a entrada em operação do novo aterro. O 
representante afirmou que é necessários três anos para o início dos trabalhos. O vereador 
Paulo Henrique Advogado disse que a necessidade do aterro é eminente e questionou como 
o Poder Executivo chegou a conclusão que a melhor opção é a pareceria público privado. 
Alberto disse da dificuldade financeira para se construí um novo aterro ou ampliar o existente e 
que a idéia foi aprovada no plano municipal de resíduos sólidos de 2019. O vereador Gregório 
Casagrande questionou o representante da EMURJA sobre  e estrutura dos Eco-Pontos. Em 
rsposta o representante afirmou que os pontos de coletas serão cercados, com cerca elétrica, 
monitorada 24 horas e funcionará horários comercial. A munícipe Alairce questionou sobre a 
qual a opção que a população tem caso não seja a parceria público provada. Em resposta o 
Presidente do SAAEJ disse que nesse caso cos custos serão aumentados para a população. A 
vereadora Dra. Andréa Delegada disse que os vereadores não são contra a parceria e que 
sabem do prazo do aterro sanitário, sabe da situação Prefeitura Municipal e que a única 
solução é a parceria e que o que se discute é a forma e o formato que o Projeto de Lei chegou 
na Casa para discussão. Segundo Dra. Andréa o Projeto de Lei está muito a quem e embora 
dizem que tudo constará do contrato os vereadores tem responsabilidades tanto de reprovar 
como de aprovar e não dar certo. Finalizando disse que o que precisa chegar na Casa é um 
Projeto com mais elementos e sugeriu a retirada do Projeto de Lei e que o novo Projeto Lei 
venha com mais robustez. As demais falas estão disponíveis no vídeo, parte integrante desta 
Ata, no canal do Youtube da Câmara Municipal de Jaboticabal no endereço: 
https://www.youtube.com/watch?v=kvEl272Nruw. Nada mais havendo a tratar, a vereadora 
Profa. Paula declarou encerrada a presente Audiência Pública. E para constar foi lavrada que 
será assinado pela vereadora Profa. Paula e pelos membros da Comissão de Meio Ambiente e 
Proteção Animal.  
 
 
 

Jaboticabal, 18 de outubro de 2023. 
 

 
Profa. Paula - Presidente da Audiência 

 
Gregório Casagrande - Membro da Comissão 

 
Daniel Rodrigues - Membro da Comissão 
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CÂMARA MUNICIPAL 
DE JABOTICABAL 
Palácio Ângelo Berchieri 

LISTA DE PRESENÇA DA AUDIÊNCIA REALIZADA DIA 18 DE OUTUBRO DE 
2023, NAS DEPENDÊNCIAS DA CÂMARA MUNICIPAL DE JABOTICABAL, 
PARA DISCUSSÃO DO PROJETO DE LEI Nº 84/2023, QUE AUTORIZA O 
MUNICÍPIO DE JABOTICABAL A FIRMAR PARCERIAS PÚBLICO 
PRIVADAS CONFORME INTELIGÊNCIA DO ART.4°, li, DA LEI 4.955/2018, E 
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